

L'ANNÉE D'OR

PAROISSIEN-GUIDE

DANS LA VOIE DES VRAIES VERTUS

Par l'abbé DESBOS

Auteur du *Livre d'or des âmes pieuses*.

Précieuses prières pour chaque jour de l'année, instructions, méditations pour les dimanches et fêtes, évangiles expliqués et mis en pratique.

Ouvrage recommandé par plusieurs évêques.

Un joli vol. in-32 jésus, de 742 pages, imprimé par Crété sur papier glacé du Marais. Prix franco..... \$1.00.

On lit dans l'*Univers* du 4 mars 1885 :

" Il y a quelques années, nous signalions et recommandions à nos lecteurs le *Livre d'or des âmes pieuses*, de M. l'abbé Desbos. Dans ce livre, le pieux et intelligent auteur s'était proposé de réunir tout ce qui était nécessaire pour l'édification des fidèles; c'était, suivant la promesse, pleinement justifiée, de son titre, cinq livres en un seul. Un succès mérité a été obtenu par le *Livre d'or*. Cela a naturellement encouragé l'auteur, et il offre aujourd'hui aux fidèles l'*Année d'or, paroissien-guide dans la voie des vraies vertus*.

" Dans son plan primitif, M. l'abbé Desbos se proposait seulement de réunir les précieux enseignements des *Évangiles*. On connaît peu à notre époque l'*Évangile*, qui est cependant " le livre chrétien par excellence, le fondement de notre foi et de notre " espérance, la lumière véritable qui éclaire la nuit profonde où nous sommes plongés." Même des chrétiens ignorent, ou tout au moins ne connaissent que très superficiellement le texte évangélique; surtout ils en ignorent le sens profond.

" Pour être bien compris, le texte évangélique a besoin d'explications et de commentaires." Ces explications, ces commentaires existent, œuvre du génie éclairé par la foi. Ils sont nombreux les grands écrivains qui ont " consacré leur génie à l'étude et à l'explication de l'*Évangile*." Mais leurs chefs-d'œuvre ne sont pas à la portée de tous les lecteurs.

" Il y a là une grave lacune, que M. l'abbé Desbos s'est proposé de combler; il a voulu réunir dans un ouvrage approprié à l'intelligence des lecteurs chrétiens et facile à se procurer " les admirables pages où l'on voit reluire de la manière la plus " frappante le caractère auguste de Jésus-Christ, la grandeur de sa mission, toutes " ses vertus, surtout son ineffable bonté, et enfin la simplicité calme et majestueuse de " sa vie." Ainsi il mettait à la portée de tous " des trésors précieux de lumière pour l'esprit et de consolation pour le cœur," trop souvent perdus.

" L'œuvre n'était pas sans difficulté, il fallait dans ces trésors faire un choix, une composition qui demandait un discernement sûr; mais l'auteur du *Livre d'or* avait fait ses preuves. Son travail, soumis à son évêque, Mgr Bonnet, lui a mérité l'approbation suivante :

" Mon cher ami,

" J'approuve bien volontiers votre nouvel ouvrage qui a pour titre : *Les précieux enseignements des Évangiles*. C'est une œuvre de piété, de patience et de zèle. Vous l'avez accomplie sans autre préoccupation que de servir Dieu et les âmes, en rap-

" pelant à celles-ci leurs devoirs et en leur faisant contempler leur modèle.

" Je vous félicite d'avoir donné à vos loisirs un emploi si utile et si saint.

" Dieu veuille que vos intéressants et solides *Enseignements* remplacent entre les " mains des fidèles ces écrits pauvres et vains, dont le titre séduit la piété, mais dont " la lecture est sans fruit, parce que le fond est sans doctrine."

" Non content d'avoir dans " ses intéressants et solides *Enseignements* " réuni les plus belles pensées, les plus beaux jets de lumière des grands génies chrétiens dans leurs études sur l'*Évangile*, M. l'abbé Desbos a voulu compléter son travail en y ajoutant, outre les offices, des prières et des méditations bien choisies et propres à diriger le fidèle dans tous les actes de sa vie. L'ouvrage est alors devenu l'*Année d'or*, pendant du *Livre d'or*; c'est vraiment un *paroissien destiné à guider le chrétien dans la voie des vraies vertus*. Il mérite encore plus les précieux encouragements que lui ont donnés, avec Mgr l'évêque de Viviers, d'autres prélats, et nous ne doutons pas que l'*Année d'or* ne trouve auprès des âmes pieuses le même accueil que le *Livre d'or*.

" A RASTOUL."

DU MÊME AUTEUR

Se ÉDITION

Livre d'or des âmes pieuses

OU CINQ LIVRES EN UN SEUL

Imitation de Jésus-Christ, distribuée en plusieurs lectures.—Choix de prières pour tous les temps de l'année.—Paroissien choisi.—Neuvaines et pratiques de dévotion.—Méditations et lectures pour les dimanches et fêtes.—Vies des principaux Saints méditées.

1 beau vol. in-18 de 1100 pages, papier fin, orné de jolies gravures.—Toile tr. rouge. \$1.30.—Chagrin 1er choix \$2.50.

Le *Monde* apprécie en ces termes cette publication :

" La pensée de ce livre est excellente, et l'exécution est de tous points digne de la pensée; il existe déjà un grand nombre d'ouvrages de piété réunissant en un volume les prières et les offices de la journée du chrétien et de l'année religieuse; aucun, à notre connaissance, ne l'a fait d'une façon aussi complète que le *Livre d'or des âmes pieuses*.—A. RAVELET."

SOUVENIRS D'UNE ÂME

SUR LA VIE DE

THÉODELINDE DUBOUCHÉ

Fondatrice de la Congrégation des Sœurs de l'Adoration réparatrice

Par UNE RELIGIEUSE URSULINE

2 vol. in-12 de 358-382 pp..... Prix franco : \$1.25

MANUEL DE LA

PHILOSOPHIE CHRÉTIENNE

COMPARÉE AVEC LES DOCTRINES ANCIENNES ET MODERNES

Par G. SANSÉVÉRINO

TRADUIT

Par M. l'abbé CORRIOL, ancien professeur de philosophie

Sur les dernières éditions latine et italienne données

Par N. SIGNORIELLO, élève de l'auteur

SEULE TRADUCTION FRANÇAISE AUTORISÉE

ET AUGMENTÉE D'UNE TABLE ANALYTIQUE

2 vol. in-8 de 352-498 pages Prix franco \$2.00

AVERTISSEMENT

Les œuvres philosophiques du chanoine Sansévérino, professeur au lycée archiépiscopal de Naples, ont acquis en peu d'années une si grande réputation que désormais aucun philosophe ne saurait empêcher de leur prêter une sérieuse attention. Naguère l'immortel Pie IX, répondant à la lettre par laquelle les éditeurs lui faisaient hommage des œuvres complètes de l'illustre défunt, disait avec une expression de profonde douleur, qu'il s'affligeait de la mort du savant écrivain, qui avait consacré sa vie entière à la restauration de la vraie philosophie, non seulement comme d'une grande perte faite par la science, mais comme d'une perte toute personnelle.

Sans nous arrêter à faire l'éloge de son grand ouvrage intitulé : *Philosophia Christiana cum antiqua et nova comparata*, qui a reçu des hommes compétents un accueil si empressé; sans parler non plus d'un second ouvrage publié sous le titre de *Elementa Philosophiæ Christianæ*, adopté comme livre classique dans plusieurs établissements de hautes études, nous dirons seulement que le *Compendium*, dont nous donnons une traduction au public, fut entrepris par Sansévérino à la demande des évêques de l'ancien royaume de Naples, pour être placé entre les mains des jeunes gens qui ne consacrent qu'une année à l'étude de la philosophie.

Mais l'auteur, épuisé par ses longs travaux, fut contraint de confier l'achèvement de ce dernier ouvrage au professeur Nunzio Signoriello, qui lui avait succédé dans la chaire de Logique et de Métaphysique au même lycée. Le savant professeur n'épargna rien pour donner à notre *Manuel* un degré de perfection qui le fit juger digne de la renommée de son premier auteur, et qui le rendit parfaitement approprié à son but.

On y verra reproduites les théories exposées par les scolastiques, S. Thomas à leur tête, et confirmées par les témoignages des Pères et de S. Augustin en particulier. On sera étonné de voir que la Philosophie Chrétienne avait examiné tous les problèmes philosophiques soulevés par

les anciens et par les modernes, qu'elle en avait donné les vraies solutions et qu'elle avait répondu d'avance à toutes les difficultés opposées à ces solutions par les philosophes de ces derniers temps. Si les doctrines philosophiques de l'École reprenaient faveur dans l'enseignement public, la restauration des sciences morales et politiques aurait fait un pas immense : car la philosophie étant le fondement de toutes les autres sciences, et devant inévitablement régler l'emploi de nos facultés intellectuelles et les opérations de notre volonté, il est de la plus haute importance que la jeunesse, arrivée au couronnement de ses études, puise les saines doctrines philosophiques au source très pures de la tradition catholique. Sansévérino faisant remonter la cause principale des maux actuels à l'enseignement faux et superficiel de la philosophie, s'est appliqué, dans ses œuvres, non seulement à proclamer les vrais principes métaphysiques, mais à les présenter sous une forme plus capable que toute autre d'en faciliter la compréhension et la défense. Tels sont en effet les avantages de la méthode adoptée par l'auteur.

Une preuve manifeste que ce *nouveau Cours de Philosophie*, rédigé d'après le plan indiqué, répond à un besoin de notre époque et mérite d'être placé entre les mains de la jeunesse studieuse, c'est qu'il a été adopté, comme livre classique, dans un grand nombre de collèges, de gymnases et de séminaires, non seulement en Italie, mais en France et en Allemagne. La première et la seconde édition latines, tirées à un grand nombre d'exemplaires, ont été épuisées dans le court espace de quatre années. On vient de publier la troisième édition, en même temps qu'une traduction italienne.

Persuadé que cette traduction française, entreprise dans l'unique but de prémunir la jeunesse chrétienne contre les erreurs monstrueuses de notre siècle, en lui facilitant l'intelligence des vrais principes philosophiques, pourra contribuer à un résultat si désiré, nous n'hésitons pas à appeler sur elle l'attention du public.

LE CATECHISTE DES PEUPLES

DE LA CAMPAGNE ET DES VILLES

PAR UN PRÊTRE MISSIONNAIRE

2 vol. in-12 de 736-716 pp Prix franco : \$1.25

Les livres nouveaux qui se recommandent par leur but et leur utilité doivent, sans doute, être favorablement accueillis; mais il ne faut pas pour cela dédaigner et laisser dans l'oubli les anciens, qui ont bien aussi leur mérite; aussi applaudissons-nous volontiers au bon esprit des éditeurs, lorsque nous les voyons réimprimer des ouvrages estimés. Le *Catéchiste des peuples de la campagne et des villes* est probablement connu d'un grand nombre d'ecclésiastiques, puisque huit éditions ont été épuisées. Il était digne du zèle d'un saint prêtre qui avait passé 50 années à évangéliser les peuples de la campagne de leur laisser après lui de bonnes et solides instructions. Il avait souvent remarqué que la plupart de ceux qui savent lire, manquant de livres à leur portée pour les occuper utilement les dimanches et fêtes, au lieu de les passer saintement, les profanant par la fréquentation des cabarets, des danses, ou par des travaux défendus; c'est pour eux principalement qu'il a composé cet ouvrage. On y trouve, sans interruption de demandes et de réponses, toutes les instructions désirables sur le symbole, sur les commandements, sur les sacrements, sur les dévotions envers le très saint Sacrement, envers la sainte Vierge et envers les saints, sur les fêtes, sur les principaux temps de l'année; les évangiles des dimanches et fêtes, suivis de quelques réflexions; la préparation à la mort et la méthode pour visiter les malades par l'auteur des *Instructions familiales*. Beaucoup de traits historiques sont entremêlés aux instructions, en facilitent l'intelligence et les gravent dans la mémoire; cet ouvrage, imprimé précédemment en 4 volumes, a été réduit à 2 par les nouveaux éditeurs, sans doute pour en faciliter l'acquisition.

Les vénérables ecclésiastiques qui exercent le saint ministère dans les campagnes apprécieront sans doute ce livre qui convient également au peuple des villes.

LE LIVRE DE TOUS LES MENAGES

PAR

GASTON MARTIN

1 vol. in-12 de 250 pp..... Prix franco, cartonné :